



Deutsch-Arabische Gesellschaft
für psychosoziale Gesundheit (DAGpsych e.V.)

Monatlicher newsletter

Dritte Ausgabe – Dezember 2025

Titel dieser Ausgabe

„Konsequente Schritte zur Stärkung
der psychosozialen Gesundheit und
der deutsch-arabischen Zusammenarbeit“



Berlin – Deutschland

Einleitung

Der Newsletter erscheint im Rahmen der monatlichen Veröffentlichungen der Deutsch-Arabischen Gesellschaft für psychosoziale Gesundheit (DAGpsych e. V.) und gibt einen Überblick über die wichtigsten Aktivitäten im .Dezember 2025

Der Monat war geprägt von zentralen organisatorischen Aufgaben, gesellschaftlichem Engagement sowie der kontinuierlichen Arbeit an den Projekten des Vereins in .Deutschland und der arabischen Region





Vorwort des Vereinsvorstandes

**Liebe Mitglieder, liebe Freundinnen und Freunde,
wir schließen das Jahr mit einem arbeitsreichen Monat
ab, der den Geist der Zusammenarbeit, Verantwortung
und gemeinsamer Vision widerspiegelt.
Zwischen der Mitgliederversammlung, der Teilnahme an
gesellschaftlichen Veranstaltungen und der
fortlaufenden Projektarbeit setzt der Verein sein
Engagement für psychosoziale Gesundheit, fachlichen
Austausch und nachhaltige Zusammenarbeit
konsequent fort.**

Mitgliederversammlung – Dezember 2025

Am 14.12.2025 fand unsere Mitgliederversammlung in Präsenz sowie online statt, mit einer breiten Beteiligung der Mitglieder.

Die Agenda umfasste folgende Punkte:

- Eine Präsentation zu den bisherigen Aktivitäten und Erfolgen des Vereins
- Die Vorstellung des jährlichen Finanzberichts 2025 durch die Kassenwarte.
- Die Überprüfung und Verabschiedung der finalen Fassung der Vereinssatzung
- Die Durchführung der Vorstandswahlen, bei denen:
 - Frau Rania Hassan erneut als Kassenwartin bestätigt wurde,
 - der Aufsichtsrat gewählt wurde,
 - die Ethikkommission benannt wurde.

Die Sitzung endete mit einer offenen Diskussionsrunde in konstruktiver und transparenter Atmosphäre.



Teilnahme an der Feier zum Tag der Befreiung – Berlin

Der Verein nahm an der Feier zum syrischen Tag der Befreiung in Berlin teil und unterstrich damit sein gesellschaftliches Engagement sowie seine Unterstützung kultureller und gemeinschaftlicher Veranstaltungen, die Werte wie Freiheit, Solidarität und kollektive Erinnerung fördern.

Die Veranstaltung bot zudem Raum für Austausch, Vernetzung und die Vorstellung der Vereinsarbeit.



Unterstützung des Syrischen Wissensclubs – Probetag

Im Rahmen der Förderung von Bildungs- und Wissensinitiativen unterstützte der Verein den **Syrischen Wissensclub** bei seinem ersten Probetag.

Die Veranstaltung diente als Plattform für Dialog, wissenschaftlichen Austausch und Vernetzung junger Menschen. Der Verein sieht Bildungsarbeit als wesentlichen Bestandteil psychosozialer Gesundheit und gesellschaftlicher Resilienz.



Projekte des Vereins – Monatlicher Überblick

Projekt BALSAM-KiD: Ein Schritt zur Förderung der psychischen Gesundheit von Kindern in Syrien

Nach mehr als einem Jahrzehnt an Krisen, die tiefe psychische Spuren bei Kindern in Syrien hinterlassen haben, stellt das Projekt BALSAM-KiD eine wichtige Initiative dar, die darauf abzielt, eine erhebliche Versorgungslücke im Bereich der Kinder- und Jugendpsychiatrie zu schließen. Schätzungen zufolge leidet ein großer Teil der Kinder unter psychischen Belastungen, während spezialisierte Versorgungsstrukturen weitgehend fehlen.

Das Projekt zielt darauf ab, ein nationales Zentrum für Kinder- und Jugendpsychiatrie am Universitätskinderkrankenhaus in Damaskus zu unterstützen und weiterzuentwickeln. Dies umfasst den Aufbau einer spezialisierten Behandlungseinheit, einer ambulanten Fachsprechstunde sowie die Qualifizierung medizinischer, psychologischer und sozialer Fachkräfte in Zusammenarbeit mit syrischen und internationalen Expert:innen.

Darüber hinaus beinhaltet das Projekt den Aufbau einer digitalen Aufklärungs- und Informationsplattform sowie die Durchführung von Aufklärungskampagnen, die darauf abzielen, die Stigmatisierung psychischer Erkrankungen zu reduzieren – mit besonderem Fokus auf besonders vulnerable Kindergruppen.

BALSAM-KiD stellt einen wichtigen Schritt zum Aufbau eines nachhaltigen und skalierbaren Modells zur Förderung der psychischen Gesundheit von Kindern in Syrien dar, das fachliche Expertise, kulturelle Sensibilität und gesellschaftliche Stärkung miteinander verbindet.



Projekt Zurück ins Leben

Der Verein arbeitet weiterhin an dem Projekt „**Zurück ins Leben**“, das sich an Frauen richtet, die von Haft- und Gewalterfahrungen betroffen sind. Ziel ist es, künftig psychosoziale Unterstützung sowie langfristige Reintegration und Empowerment zu ermöglichen. Das Projekt befindet sich derzeit noch in der Phase behördlicher Genehmigungen.





Projekt Projekt



Das Projekt **Balsam al-Rouh** wird fortgeführt und bietet fachliche Supervision und psychosoziale Unterstützung für Fachkräfte, die mit Kindern in Gaza arbeiten.

Unser Ziel ist, sie ressourcenorientiert zu unterstützen und ihre Resilienzfähigkeit zu stärken, da sie unter Extrembedingungen arbeiten.





Raum der Mitglieder

Mit der neuen Rubrik „**Raum der Mitglieder**“ bietet der Verein seinen Mitgliedern im Newsletter Raum für ihre Beiträge.

Hier können:

- kurze Fachartikel,
- persönliche Reflexionen,
- Erfahrungsberichte oder Impulse veröffentlicht werden.

Ziel dieser Rubrik ist es, die Stimmen der Mitglieder sichtbar zu machen, den fachlichen Austausch zu fördern und den Newsletter als lebendige Wissens- und Dialogplattform weiterzuentwickeln.

Schlusswort



Wir blicken mit Stolz auf das Erreichte zurück und sehen zugleich großes Potenzial für die kommenden Schritte. Jeder Beitrag, jede Beteiligung und jede Unterstützung trägt dazu bei, nachhaltige psychosoziale Arbeit möglich zu machen.

Mit herzlichen Grüßen

Der Vorstand der Deutsch-Arabischen Gesellschaft für psychosoziale Gesundheit
(DAGpsych e. V.)

Berlin – Dezember 2025



Ihre Unterstützung wirkt – Spendenaufruf

Ihre Spende macht den Unterschied!

Unterstützen Sie unsere Projekte und helfen Sie uns, noch mehr Kinder, Familien und Fachkräfte zu erreichen.

Teilen Sie bitte unsere Spendenaktion mit Freund:innen, Bekannten und Partnerorganisationen.



Spendenkonto:

Deutsche Apotheker- und Ärztebank

IBAN: DE73 3006 0601 0041 5248 35

BIC: DAAEDEDXXX

Verwendungszweck: Spende - (Ihr Name)

Kontaktieren Sie uns



[Facebook DAGpsych e.V](#)



[Instagram @dagpsych.ev](#)



info@balsam-dag-ev.de



www.balsam-dag-ev.de